

Le mémorial du DC4 canadien bientôt inauguré

En 1950, un avion canadien se crashait dans le Massif de l'Obiou. 72 ans plus tard, un mémorial va être inauguré au Chesnois, le 12 novembre. Ce projet est à mettre à contribution de la SMLH des Vosges et notamment de son président Éric Boeuf.

Le 12 novembre prochain, le mémorial du DC 4 canadien au Chesnois sera inauguré en présence de deux petits-enfants d'Alice et Alphonse Michaud, un couple de Québécois décédés dans l'accident en 1950. Ils laissaient derrière eux 19 orphelins. C'est en leur souvenir qu'Éric Boeuf, président de la SMLH (Société des membres de la Légion d'honneur), qui a retrouvé des débris de l'avion dans le Massif de l'Obiou, où il pratiquait l'escalade, a décidé en 2009 d'édifier le mémorial de La Salette, où reposent les 58 victimes.

Porté par la SMLH des Vosges, en partenariat avec la municipalité, le projet prend rapidement forme : c'est au Lycée des Métiers du Chesnois que les sculptures sont réalisées par un groupe d'élèves volontaires, encadrés par plusieurs professeurs, à partir de morceaux de l'épave.

Kamel Hattab, professeur d'arts plastiques, conçoit le monument qui représente l'apparition de la Vierge en 1846 à deux petits ber-



Édifié sous l'égide la SMLH des Vosges, en partenariat avec la municipalité, le mémorial sera inauguré le 12 novembre prochain.

gers en haut du village de La Salette-Fallavaux.

Le mémorial édifié à l'été 2021 à l'entrée du Chesnois est la suite logique du projet, car il est destiné à être le premier mémorial du devoir de mémoire civil.

L'inauguration se fera en deux temps

Samedi 12 novembre, à 10 h 30, aura lieu dévoilement de la plaque commémorative retraçant l'histoire du projet et un érable, emblème du Canada, sera planté. La jeunesse est largement associée à la

cérémonie : présence de JSP (jeunes sapeurs-pompiers) de la Vôge, de cadets de la Défense d'Épinal, de cadets de la Gendarmerie des Vosges, de la promotion 2022/2023 de la préparation militaire Marine d'Épinal, et de représentants de l'ADJSP 88. Une délégation d'officiers de la base aérienne 133 de Nancy Ochev est également attendue.

L'après-midi, le public est attendu à la salle Marie-Benoist, où sera présenté un diaporama retraçant la genèse du projet et sa réalisation, de deux vidéos sur les commémorations à La Salette, ainsi qu'un diaporama sur la construction du mémorial à Bains.

Un temps d'échange suivra avec le témoignage des deux petits-enfants d'Alice et Alphonse Michaud ; une explication du chemin de deuil effectué par les familles suite à la création du mémorial de la Salette.

Messe commémorative

Dimanche 13 novembre, une messe commémorative sera célébrée à 10 h, dans l'église Saint-Colomban en présence des petits-enfants d'Alice et Alphonse Michaud. Par la suite, un dépôt de gerbe sera fait au mémorial.